

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL PRIMER MINISTRO, COMANDANTE FIDEL CASTRO, EN LA ASAMBLEA DE LOS MILITANTES DEL PARTIDO UNIDO DE LA REVOLUCION SOCIALISTA Y TRABAJADORES EJEMPLARES DEL SECTOR DE LA CONSTRUCCION, EN EL LOCAL DE LA DIRECCION NACIONAL DEL "PURSC", EL DIA 30 DE JUNIO DE 1963.

COMPANEROS MIEMBROS DEL PARTIDO DEL SECTOR DE LA CONSTRUCCION:

HEMOS PRESENCIADO LA PARTICIPACION DE DISTINTOS COMPANEROS EN ESTA REUNION, MUCHOS MAS DESEAN HACERLO Y DESDE CIERTO PUNTO DE VISTA ES INUTIL, PUESTO QUE CADA UNO TRAE ALGO DE INTERES QUE EXPRESAR: PERO TAMBIEN ES DE INTERES EL TIEMPO, Y QUE NOS ACOSTUMBRAMOS TAMBIEN NO SOLO A DISCUTIR Y NO SOLO A REUNIRNOS, SINO A REUNIRNOS Y CON LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE, RESOLVER LOS PROBLEMAS CON LA MAYOR CONCRECION Y PRONTITUD POSIBLE PARA QUE NO CAIGAMOS EN ESTE VICIO DE MUCHAS REUNIONES, MUCHAS REUNIONES Y MAS REUNIONES, Y DE TODAS MANERAS EL EXCESO DE REUNIONES TRAE COMO CONSECUENCIA TAMBIEN LA DISMINUCION DE LA PRODUCCION Y CIERTAS PERDIDAS DE TIEMPO QUE SE PUEDEN INVERTIR EN TRABAJAR, EN ESTUDIAR, E INCLUSO SI SE TRATA DE UN DOMINGO, COMO HOY, PUEDEN INVERTIRLO EN REUNIRSE CON LA FAMILIA Y LOS HIJOS, Y DESCANSAR Y PASEAR ESE DOMINGO TAMBIEN (APLAUSOS)

ME PARECE QUE SE PUEDE HACER UN RESUMEN DE LO QUE SE QUIERE Y PORQUE SE QUIERE, DE LAS VENTAJAS DE LO QUE SE QUIERE, Y ANALIZAR AQUI ALGUNAS COSAS QUE TODAVIA NO HAN SIDO ANALIZADAS. EL PROBLEMA NI SIQUIERA ES COMPLICADO, AUNQUE A PRIMERA VISTA PUEDA PARECERLES A USTEDES COMPLICADO, NI DEBEMOS TENER TEMOR DE IR A LA MASA A EXPONERLES CIERTAS CUESTIONES QUE SI SE EXPONEN BIEN SE COMPRENDEN PERFECTAMENTE BIEN, E INCLUSO SE PUEDEN APRECIAR LAS VENTAJAS DE ESA MEDIDA.

AQUI NO SE TRATA NI SIQUIERA DE UNA CUESTION DE AHORRO, ES DECIR, DE TOMAR LA MEDIDA SIMPLEMENTE PARA AHORRAR TANTO. YO CREO QUE LA ORGANIZACION Y CON ELLO LA ECONOMIA PUEDE GANAR MUCHO CON EL PAGO POR SEPARADO DEL SALARIO Y EL DESCANSO EN LA OPORTUNIDAD DE LAS VACACIONES. Y, AL MISMO TIEMPO, ESO PUEDE SIGNIFICAR PARA LOS TRABAJADORES VENTAJAS DESDE EL PUNTO DE VISTA ECONOMICO. SE LO VOY A EXPLICAR:, Y PARA LA ECONOMIA AHORROS MUCHO MAYORES PORQUE LO QUE INTERESA EN ECONOMIA NO ES AHORRAR NUEVE MILLONES DE PESOS O DIEZ; PUEDE INTERESAR A LA ECONOMIA PAGAR EN VEZ DE DIEZ, VEINTE, TREINTA, SI EN DEFINITIVA ESO SE VA A REDUNDAR EN CUARENTA, EN CINCUENTA EN SESENTA MILLONES EN BIENE PRODUCIDOS.

NOSOTROS TENEMOS QUE OLVIDARNOS DE ESAS CUENTAS ABSTRACTAS Y EMPEZAR A PENSAR EN UNA ARITMETICA, CONCRETA Y ECONOMICA. NOSOTROS TENEMOS QUE APRENDER A PENSAR ECONOMICAMENTE Y CON UNA ARITMETICA ECONOMICA.

PORQUE USTEDES NO PUEDEN DIVORCIAR DE NINGUNA MANERA SUS INTERESES COMO LA CLASE TRABAJADORA DE SUS INTERESES COMO CLASE DIRIGENTE Y GOBERNANTE DEL PAIS, COMO CLASE PROPIETARIA DE LA RIQUEZA DEL PAIS. PORQUE LA ARITMETICA DE ANTES ERA LA ARITMETICA DE UNA CLASE EXPLOTADA Y SOJUZGADA Y LA ARITMETICA DE UNA CLASE DOMINANTE Y EXPLOTADORA, EN QUE CADA VEZ QUE LE SACABAN UN CENTAVO AL TRABAJADOR IBA PARA LOS BOLSILLOS DE ESTOS, MIENTRAS QUE CUANDO AHORA (TEXTUAL) EL TRABAJADOR AHORRA UN CENTAVO, QUE MALGASTA Y QUE BOTA, ESE CENTAVO VA PARA SUS BOLSILLOS PRECISAMENTE. ES DECIR, NO ESTA AHORRANDO PARA PTRA CLASE, ESTA AHORRANDO PARA SI.

ESTE PROBLEMA QUE SE HA PLANTEADO, Y PARA EL CUAL NOSOTROS HEMOS REUNIDO A LOS MILITANTES DEL PARTIDO DENTRO DE LA SECCION DE LA CONSTRUCCION, Y LAMENTANDO QUE AUN NO ESTEN ORGANIZADOS LOS NUCLEOS EN TODOS LOS CENTROS DE TRABAJO DE LA CONSTRUCCION, PORQUE ELLO NATURALMENTE FACILITARIA AUN MAS EL TRABAJO, EL TRABAJO COORDINADO DEL PARTIDO Y DE LAS SECCIONES SINDICALES. ESTE ES UN PROBLEMA QUE TIENE QUE VER CON TODO UN ESFUERZO DE ORGANIZACION Y ORGANIZACION DE LA CONSTRUCCION; ES DECIR, QUE AQUI HAY QUE RESOLVER DISTINTOS TIPOS DE PROBLEMAS; PROBLEMAS, POR EJEMPLO, DE ABASTECIMIENTO; ES UN PROBLEMA A RESOLVER IMPERIOSAMENTE Y SOBRE EL CUAL SE ESTA TRABAJANDO DURO; PROBLEMAS DE ORGANIZACION DE TODO EL APARATO DE CONSTRUCCION, ES OTRO PROBLEMA SOBRE EL CUAL SE HA DISCUTIDO MUCHO Y SE ESTA TRABAJANDO DURO TAMBIEN. NO SE VAYAN USTEDES A PENSAR QUE LAS CRITICAS SE LE HACEN SOLAMENTE AL TRABAJADOR DE LA CONSTRUCCION, PORQUE PONGAN MENOS LAERILLOS, O PORQUE PUEDA SER AUSENTISTA O CUALQUIER DEBILIDAD. AQUI LAS CRITICAS SE VIENEN HACIENDO DESDE HACE MUCHO RATO A LOS DISTINTOS NIVELES, A LOS DISTINTOS FACTORES QUE INTERVIENEN EN CUESTION DE LA CONSTRUCCION.

PERO ES NECESARIO ORGANIZARLO TODO: EL ABASTECIMIENTO, EL MINISTERIO Y, ADEMAS, LOS METODOS Y LOS SISTEMAS DE TRABAJO CON TODOS LOS TRABAJADORES. ES DECIR, QUE SI NO VAMOS A ORGANIZAR LA FUERZA PRINCIPAL, QUE SON LOS TRABAJADORES, Y HACER UNA ORGANIZACION EFICAZ Y CON NORMAS, ENTONCES DE NADA VALE QUE SE RESUELVAN LOS PROBLEMAS DE ABASTECIMIENTO Y ADMINISTRACION.

Y ES POR ESO QUE SE ESTA DISCUTIENDO ESTE PUNTO. HUBO UN TIEMPO, MESES ATRAS, EN QUE ERA TAL EL NUMERO DE TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION, QUE REALMENTE TEMIAMOS QUE SI SE TRABAJABA DE VERDAD, IBAN A SOBRAR; Y ENTONCES ESTABAMOS TRATANDO DE VER COMO RESOLVIAMOS EL PROBLEMA CON EL EXCEDENTE PARA QUE NO SE QUEDARA NADIE SIN TRABAJO. Y UNA DE LAS FORMULAS QUE SURGIERON ERA LA DEL DESCANSO, PUESTO QUE ESO IMPLICABA QUE UN NUMERO DE OBREROS ESTABA SUPLIENDO A OTROS EN LOS DIAS QUE ESTUVIERAN DESCANSANDO.

SIN EMBARGO, YA ESO NO ES LA CAUSA PRINCIPAL, PORQUE SE ESTUDIARON LAS POSIBILIDADES DE CONSTRUIR AL MAXIMO, SE AMPLIARON LAS INVERSIONES, Y COMO CONSECUENCIA DE ELLO, SOLO EN ALGUNOS LUGARES AILADOS TENEMOS PROBLEMAS DE ALGUN EXCEDENTE DE PERSONAL. PERO A PESAR DE ESO, DE QUE YA NO EXISTE ESA CAUSA, SIN EMBARGO, POR UNA SERIE DE CAUSAS Y CON VISTA A LA ORGANIZACION, SIGUE SIENDO CONVENIENTE ESTA MEDIDA DE PAGAR EL SALARIO BASICO POR UN LADO Y PAGAR LAS VACACIONES POR OTRO, Y QUE EFECTIVAMENTE LAS VACACIONES SE UTILICEN, SE DISFRUTEN.

EN ESTE PRIMER PUNTO HAY UNA CUESTION DE PRINCIPIO, PORQUE HAY QUE PARTIR DEL PRINCIPIO DE QUE EL DESCANSO ES NECESARIO; SI SE RENUNCIA A ESE PRINCIPIO, ESTARIAMOS COMETIENDO UN ERROR, Y ESE ERROR LO HEMOS ESTADO COMETIENDO.

AHORA, PREGUNTEMONOS DE DONDE PROCEDE ESE ERROR. DE LA EPOCA DEL DESEMPLEO, DE LA EPOCA DE LOS CONTRATISTAS Y DE LA EPOCA EN QUE LOS TRABAJADORES NO TENIAN ASEGURADO SU TRABAJO Y QUE, POR LO TANTO, TRABAJABAN TRES MESES Y LUEGO PARABAN CUATRO. NO PODIA ESTABLECERSE NINGUN SISTEMA DE VACACIONES POR LOS OBREROS DE LA CONSTRUCCION. PERO DESDE EL MOMENTO EN QUE NO EXISTE ESE PROBLEMA, Y DESDE EL MOMENTO EN QUE EL TRABAJADOR DE LA CONSTRUCCION TIENE ASEGURADO EL TRABAJO TODO EL AÑO, YA SE PUEDE YA EXISTE LA BASE PARA PLANTEAR LA CUESTION DEL DESCANSO.

SE SUPONE QUE EL HOMBRE NECESITA REPONER LAS ENERGIAS; Y, EN REALIDAD, AUNQUE PAREZCA QUE NO HAY DESCANSO AHORA, SI LO HAY, PERO SABEN COMO SE LLAMA?.. SE LLAMA AUSENTISMO. Y ESA ES LA PALABRA. NO ES QUE USTEDS NO DESCANSEN, LOS DE LA CONSTRUCCION, LO QUE PASA ES QUE COMO NO TIENEN UN DESCANSO REGULADO, TIENEN UN DESCANSO IRREGULAR. Y POR SU PROPIA CUENTA, MUCHAS VECES EL DIA QUE LES DA LA REAL GANA.

Y CON ESO LE VOY A RESPONDER AL ARGUMENTO DEL COMPANERO QUE HABLO DE LAS PREOCUPACIONES ACERCA DE LOS INGRESOS Y LE VOY A DEMOSTRAR COMO INCLUSO, PUEDEN TENER INGRESOS MUCHOS MAYORES A PESAR DE QUE SE PAGARAN SEPARADOS EL TRABAJO Y EL DESCANSO, PORQUE LO QUE HABLA QUE PREGUNTARSE ES QUE CUANTOS DIAS ESTAN DESCANSANDO, Y SI LE PUEDE CONVENIR A LA ECONOMIA, EL QUE LA GENTE DESCANSE EL DIA QUE LE DA LA GANA. E INCLUSO, SI LE PUEDE CONVENIR A LA SALUD ESE DESCANSO IRREGULAR, SI LE PUEDE CONVENIR A LA FAMILIA Y SI LE PUEDE CONVENIR A NADIE.

Y ASI EL DESCANSO, QUE NO EXISTE DE MANERA SISTEMATICA, COBRA LA FORMA DE AUSENTISMO AHORA BIEN, PARA PODER ORGANIZAR EL TRABAJO TAMBIEN DESDE EL PUNTO DE VISTA DEL MINISTERIO, DESDE EL PUNTO DE VISTA DE LAS OBRAS Y DE LA PLANIFICACION Y DEL DESARROLLO DE LAS OBRAS, ES NECESARIO TAMBIEN UN MARGEN MINIMO DE TIEMPO PARA TRANSFERIR EL PERSONAL DE UNA OBRA A OTRA. Y AHORA LE VOY A EXPLICAR. Y NOSOTROS PODEMOS PARARNOS DELANTE DE CUALQUIERA MASA DE TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION, PORQUE PODEMOS PRESENTARNOS CON UN RACIMO DE BENEFICIOS QUE LA REVOLUCION HA APORTADO AL SECTOR DE LA CONSTRUCCION, Y DE VENTAJAS QUE LA REVOLUCION HA APORTADO AL SECTOR DE LA CONSTRUCCION.

UNO DE LOS PROBLEMAS MAS TRAGICOS DE LOS OBREROS ERA LA CUESTION DEL DESEMPLEO ESTACIONARIO Y DE LA INSEGURIDAD EN EL TRABAJO. Y POR INICIATIVA DEL GOBIERNO, EN UNA REUNION QUE POSIBLEMENTE TODOS LA RECUERDEN, PORQUE TUVO LUGAR EN LOS TALLERES DE OBRAS PUBLICAS, POR ALLA POR LA VIA BLANCA, YO HICE UNA PROPOSICION DE QUE SE CERRARA EL CIRCUITO Y DE QUE NO INGRESARA MAS PERSONAL EN EL SECTOR DE LA CONSTRUCCION. EN AQUEL MOMENTO ESTABAMOS PENSANDO DE QUE DESAPARECIERA ESA COMPETENCIA DE NUEVOS Y NUEVOS TRABAJADORES EN UN SECTOR, QUE PODIA AUMENTAR LA INSEGURIDAD Y EL DESEMPLEO ESTACIONARIO DE LOS TRABAJADORES.

HOY VEMOS TAMBIEN OTROS PROBLEMAS, PORQUE LOS PROBLEMAS ECONOMICOS Y SOCIALES SON MUY COMPLEJOS Y UNOS SE REFLEJAN SOBRE OTROS. ADEMAS, PARA QUE MUCHA GENTE NO ABANDONARA OTROS TRABAJOS QUE ESTABAN HACIENDO Y VINIERAN A HACER EL TRABAJO DE LA CONSTRUCCION, PORQUE ES BUENO RECORDAR COMPANEROS, QUE HAY OTROS TRABAJOS TAN DUROS COMO EL DE LA CONSTRUCCION Y EN ALGUNOS CASOS MAS DUROS QUE EL DE LA CONSTRUCCION QUE ESTAN PERO REMUNERADOS QUE EL TRABAJO DE LA CONSTRUCCION, Y EL RESULTADO PUEDE SER QUE NADIE QUIERA CORTAR CANA, QUE NADIE QUIERA ESTAR OCHO HORAS TRABAJANDO SOBRE UN SURCO,

REALIZAN LIMPIAS Y HACIENDO DETERMINADOS TRABAJOS AGRICOLAS, Y PREFIERA EL EL TRABAJO DE PINTOR * DIGAMOS -, O PREFIERA CONVERTIRSE EN ALBAMIL, DIGAMOS, O INCLUSO, EN OPERARIOS DE LA CONSTRUCCION SON TRABAJOS DUROS. PERO INCUESTIONABLEMENTE, ENTRE UN TRABAJO DURO Y OTRO TRABAJO DURO, SE OPTA POR EL TRABAJO DURO MEJOR REMUNERADO. Y DESPUES LA PREGUNTA QUE HARRIA QUE HACERSE ERA: QUIEN IBA A SEMBRAR?, Y: QUIEN IBA A CULTIVAR LOS CAMPOS?, Y: QUIENES IBAN A PRODUCIR ALIMENTOS?, ALIMENTOS QUE NECESITAMOS TODOS ABSOLUTAMENTE.

UN DIA HICE UNA CRITICA Y CREO QUE FUE UNA CRITICA BIEN HECHA, CONTRA AQUEL SENOR DEMAGOGO QUE CALIFIQUE DE ANARCOLOCO, PORQUE EN REALIDAD NO ERA OTRA COSA, QUE UN BUEN DIA, POR POLITICERIA, EN AQUELLOS DIAS EN QUE HATIA UNA SERIE DE CORRIENTES, QUE HABIA GENTE QUE ADOPTABA MEDIDAS DE TIPO JURAMENTE DEMAGOGICAS, QUE IMPENSADAMENTE Y SIN CONSULTAR CON NADIE DECIDIO UN PROBLEMA COMO FUE EL PROBLEMA DE LA EQUILIBRACION DE SALARIOS DE LA CONSTRUCCION DEL INTERIOR CON LOS DE LA CAPITAL SIN TENER EN CUENTA LA REPERCUSION TREMENDA QUE ESO IBA A TENER EN LA AGRICULTURA Y EN EL DESPLAZAMIENTO DE LA FUERZA DE TRABAJO DE LA AGRICULTURA A LA CONSTRUCCION.

Y PRECISAMENTE, EN AQUELLOS DIAS EN QUE LA REVOLUCION HABIA INICIADO UNA SERIE DE OBRAS PARA DAR EMPLEO, COMO UNO DE LOS TANTOS MEDIOS PARA ACABAR CON EL DESEMPLEO ANTES DE QUE LA AGRICULTURA ADQUIRIERA UN DESARROLLO MAYOR. LUEGO, LA AGRICULTURA FUE ADQUIRIENDO UN DESARROLLO MAYOR Y DESPUES EMPEZARON A PRESENTARSE LOS PROBLEMAS DE ESCASEZ DE MANO DE OBRA: PERO AUN EN AQUELLOS DIAS EN QUE SE ESTABA TRATANDO DE DAR EMPLEO, LO MAS INTELIGENTE NO ERA LA EQUIPARACION DE AQUELLOS SALARIOS, SINO DAR EL EMPLEO, QUE ERA LA NECESIDAD INMEDIATA, SIN QUE SE AFECTARA LA PRODUCCION AGRICOLA O QUE SE PRODUCIERA UNA COMPETENCIA PERJUDICIAL ENTRE EL TRABAJO DE LA CONSTRUCCION Y LA AGRICULTURA.

UNO DE LOS PROBLEMAS QUE SE ESTABAN PRESENTANDO EN EL SECTOR DE LA CONSTRUCCION DESPUES DE AQUELLA MEDIDA PLANTEADA POR NOSOTROS, PROPONIENDO QUE SE CERRARA EL CIRCUITO PARA ASEGURARLE TRABAJO PERMANENTE A LOS OBREROS DE LA CONSTRUCCION, FUE LA INTERPRETACION QUE SE DIO A LA MEDIDA.

COMO INTERPRETARON LOS INCAPACES DIRIGENTES DEL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE AQUELLOS DIAS, LA MEDIDA? DE UNA MANERA DEMAGOGICA, DE UNA MANERA IRRESPONSABLE. CULPA QUE NO SOLO TIENEN AQUELLOS INCAPACES RESPONSABLES DEL SINDICATO DE AQUELLOS DIAS, SINO CULPA TAMBIEN TIENE, EN PARTE, LA PROPIA ADMINISTRACION Y EL PROPIO GOBIERNO, PORQUE NO ADVIRTIO A TIEMPO LAS CONSECUENCIAS DE AQUELLO. COMO INTERPRETARON AQUELLA MEDIDA TOMADA CON EL SANO PROPOSITO DE DARLE SEGURIDAD A LOS TRABAJADORES? LA INTERPRETARON DE MANERA QUE SE CERRARA UN CIRCUITO E HICIERA O NO HICIERA NADA, EL TRABAJADOR TENIA QUE ESTAR TODO EL DIA EN LA OBRA, AUNQUE YA ALLI NO HUBIERA TALLER PARA EL.

LA LUCHA DEL SINDICATO NO FUE A FIN DE PRESIONAR LA ADMINISTRACION, DE MANERA QUE EL OBRERO PUDIERA IR PASANDO DE UNA OBRA A OTRA, E INCLUSO, UN MINIMUM DE TIEMPO ENTRE UNA OBRA Y OTRA DISPONIBLE PARA LA ADMINISTRACION, A FIN DE NO DESFILFARRAR EL DINERO. CUANDO SE VINO A VER, UNA MEDIDA QUE SE HIZO EN BENEFICIO DE LOS TRABAJADORES, MAL INTERPRETADA Y MAL APLICADA, ESTABA CAUSANDOLE UN DANO A LOS TRABAJADORES Y ESTABA CAUSANDOLE UN DANO A LA ECONOMIA DEL PAIS.

PORQUE ALGO QUE HAY QUE DECIR DE VERDAD, ES QUE HA HABIDO UNA PRODUCTIVIDAD MUY BAJA EN LA CONSTRUCCION, QUE NO TIENEN SOLO LA CULPA, DESDE LUEGO, LOS TRABAJADORES, ¡ NO! ; LA CULPA LA TIENE LA ADMINISTRACION, LA CULPA LA TIENEN LOS ABASTECIMIENTOS Y LA CULPA LA TIENEN TAMBIEN LOS TRABAJADORES. PORQUE SE JUNTARON LAS DISTINTAS CAUSAS, DIFICULTADES EN LOS ABASTECIMIENTOS, DEFICIENCIAS EN LA ORGANIZACION ADMINISTRATIVA Y FALTA DE DISCIPLINA EN EL TRABAJO. Y AL FALTAR LA DISCIPLINA, AL FALTAR LOS RECURSOS MEDIANTE LOS CUALES ANTES EL CAPITALISTA HACIA PRODUCIR AL TRABAJADOR, Y QUE TIENEN QUE SER SUSTITUIDOS EN EL TRANSITO DEL CAPITALISMO AL SOCIALISMO POR OTROS RECURSOS, NO BASADOS DESDE LUEGO EN LA EXPLOTACION DE CLASES, PERO SI BASADOS EN LA TECNICA, EN LA ORGANIZACION DE CLASES, PERO SI BASADOS EN LA TECNICA, EN LA ORGANIZACION, EN LAS NORMAS, EN LA DISCIPLINA Y EN UNA SERIE DE SUSTITUTIVOS SIN UN DESCENSO DE LA PRODUCCION. Y, EFECTIVAMENTE, EL QUE MONIA 14 METROS DE LADRILLOS BAJO EL CAPITALISTA, BAJO EL CAPATAZ, BAJO LA AMENAZA DEL DESPIDO, BAJO EL TEMOR DE QUE CUANDO SE ACABARA AQUELLA OBRA NO LE DIERAN TRABAJO EN NINGUN OTRO LADO, Y BAJO LA AMENAZA DE LA HAMBRE. Y HOY, QUE TODAS AQUELLAS AMENAZAS DESAPARECIERON, TODAS AQUELLAS PREOCUPACIONES DESAPARECIERON, NO FUERON SUSTITUIDAS POR OTROS RECURSOS, EL RESULTADO ES QUE EMPEZO A DESCENDER LA PRODUCTIVIDAD. POR QUE VOY A PRODUCIR 14 METROS SI PUEDO PRODUCIR 10 Y NO HAY PROBLEMAS, PUEDO PRODUCIR SEIS Y NO HAY PROBLEMAS Y PUEDO PRODUCIR CUATRO Y NO HAY PROBLEMAS Y PUEDO PRODUCIR HASTA DOS Y NO HAY

PROBLEMAS? ES ASI COMO PUEDE INTERPRETARSE EL PODER PROLETARIO? ES ASI COMO PUEDE INTERPRETARSE EL SOCIALISMO? ES ASI COMO PUEDE HACERSE UNA REVOLUCION? ES ASI COMO PUEDE CAMBIARSE LA VIDA DE UN PUEBLO? ES ASI COMO PUEDE GARANTIZARSE EL PROGRESO DE UN PAIS? ES ASI COMO PUEDE GARANTIZARSE EL FUTURO DE LA NACION? ¡NO!, NO ES ASI: ESO ES UNA MIXTIFICACION, UNA INTERPRETACION ERRONEA, UN SUBJETIVISMO, UN IDEALISMO CREER QUE ESO ES SOCIALISMO Y QUE ESO ES PROGRESO Y QUE ESO VA A GARANTIZAR EL DESARROLLO DEL PAIS. PORQUE NOSOTROS NO PODEMOS OLVIDAR DE QUE TODOS HEMOS NACIDO BAJO EL CAPITALISMO, NO PODEMOS OLVIDAR DE QUE ESTAMOS EN UNA ETAPA DE TRANSITO, Y SI BIEN ES VERDAD QUE HAY OBREROS DE MUCHA CONCIENCIA, CON LOS CUALES PRECISAMENTE ESTAMOS ORGANIZANDO LA VANGUARDIA POLITICA, CON LOS CUALES ESTAMOS ORGANIZANDO PRECISAMENTE EL PARTIDO, ~~HAY TAMBIEN MUCHA GENTE QUE NO TIENEN NI NOCION DE LO QUE ES CONCIENCIA SOCIAL, NI NOCION DE LO QUE ES CONCIENCIA POLITICA, NI NOCION DE LO QUE ES CONCIENCIA REVOLUCIONARIA. NO QUIERE DECIR NI SIQUIERA QUE TENGAN LA CULPA, SINO QUE FUERON LAS CONDICIONES, LA FALTA DE EDUCACION, LA FALTA DE ESCUELA, LA FALTA DE DISCIPLINA, LA FALTA DE TODO, EL NACER Y DESARROLLARSE BAJO CONDICIONES DE CIDA CAPITALISTAS, QUE CONVIERTEN A LOS HOMBRES EN EGOISTAS, EN HOMBRES QUE SOLO PIENSAN EN VER COMO PUEDEN DESESPERADAMENTE, RESOLVER SUS PROBLEMAS INMEDIATOS, Y QUE NO CREAN EN EL HOMBRE LA CONCIENCIA. Y USTEDES LO SAPEN: QUE EN CUALQUIER CENTRO DE TRABAJO SE ENCUENTRAN AL HEROE DEL TRABAJO Y SE ENCUENTRAN TAMBIEN AL VAGO DEL TRABAJO (APLAUSOS)~~

Y ENTONCES, QUE RESULTA? SI NOSOTROS NO ORGANIZAMOS DEBIDAMENTE EL TRABAJO SI NO NOS ORGANIZAMOS CORRECTAMENTE, EL HEROE VA A ESTAR TRABAJANDO PARA EL VAGO. Y SI DESAPARECE LA EXPLOTACION DE CLASE, SI DESAPARECE LA EXPLOTACION DEL TRABAJADOR POR EL CAPITALISTA, DEBE DESAPARECER LA EXPLOTACION DEL HEROE DEL TRABAJO POR EL VAGO DEL TRABAJO, POR EL PARASITO, POR EL QUE NO HACE ABSOLUTAMENTE NADA. (APLAUSOS)

Y SI NOSOTROS CREEMOS QUE TODO EL MUNDO TIENE UNA EXTRAORDINARIA CONCIENCIA REVOLUCIONARIA, Y QUE TODO EL MUNDO SE VA A PORTAR BIEN EN VIRTUD DE ESA SUPUESTA CONCIENCIA, Y QUE TODO VA A MARCHAR BIEN, EN QUE INCURRIMOS? EN UN IDEALISMO, EN UNA APRECIACION INCORRECTA DE LAS REALIDADES: INCURRIMOS, SENCILLAMENTE, EN UNA EQUIVOCACION. Y EN MUCHAS COSAS SE HA ACTUADO PARTIENDO DE ESE PUNTO DE VISTA, Y OLVIDADONOS QUE LA ORGANIZACION HAY QUE HACERLE, Y QUE AL HOMBRE HAY QUE FORMARLO, Y QUE EN LA ETAPA DE TRANSITO DEL CAPITALISMO AL SOCIALISMO Y AL COMUNISMO, EN ESA ETAPA SON INDISPENSABLES DETERMINADOS MEDIOS DE ORGANIZACION Y DETERMINADOS RECURSOS EN VIRTUD DE LOS CUALES LA PRODUCCION SE MANTENGA, LA PRODUCCION SE ELEVE, SE VAYA CREANDO LA CONCIENCIA, SE VAYA CREANDO LA DISCIPLINA.

EN ESTA ETAPA DE TRANSITO NOSOTROS, QUE HEMOS ABOLIDO LOS METODOS CAPITALISTAS, DEBEMOS SUBSTITUIR ESOS METODOS CAPITALISTAS POR METODOS SOCIALISTAS DE PRODUCCION. Y NO SOLO EN LA CONSTRUCCION, SINO EN TODAS PARTES. Y DE VERAS QUE DEBEMOS APLICAR EL PRINCIPIO DE QUE ¡EL QUE NO TRABAJA NO COMO! (APLAUSOS)

ACASO LA SOCIEDAD NUESTRA ES DESPIADADA CON EL INVALIDO QUE NO PUEDE TRABAJAR, CON EL NINO, CON EL ENFERMO, CON EL ANCIANO, CON LA MUJER EN ESTADO DE GESTACION? ¡NO! QUE HA HECHO LA REVOLUCION? HA IDO A GARANTIZARLE PRECISAMENTE A TODO AQUEL QUE ANTES VIVIA DESAMPARADO Y VIVIA CRIMINAL Y DESPIADADAMENTE OLVIDADO Y MARGINADO DE LA SOCIEDAD, EL MODO DE VIVIR CUANDO NO PUEDE VALERSE DE SUS FUERZAS, CUANDO ESTA ENFERMO, CUANDO ESTA INVALIDO: HA ESTABLECIDO LA PROTECCION A LA MUJER, LA PROTECCION A LA VEJEZ, LA PROTECCION AL ENFERMO EN EL GRADO MAYOR QUE HA TENIDO NUNCA EN NUESTRO PAIS.

AHORA YO, A PROPOSITO DE ESO, HAGO LA PREGUNTA: COMO PODEMOS PROTEGER A TODOS ESOS QUE REALMENTE LO NECESITAN, SI EL QUE PUEDE TRABAJAR NO TRABAJA, Y SI EL QUE PUEDE PRODUCIR NO PRODUCE? ENTONCES A LOS ANCIANOS LES TOCARA MENOS, A LOS NINOS LES TOCARA MENOS, A LOS ENFERMOS LES TOCARA MENOS, A LAS MUJERES EN ESTADO DE GESTACION LES TOCARA MENOS.

Y LA REVOLUCION HA IDO ESTABLECIENDO UNA SERIE DE MEDIDAS EN FAVOR DEL ANCIANO EN FAVOR DE LOS NINOS, EN FAVOR DEL ENFERMO, EN FAVOR DE LA MUJER EN ESTADO DE GESTACION, QUE ESTA HOY, SEA CUAL FUERE EL CENTRO DE TRABAJO, PROTEGIDA POR LAS LEYES DE LA MATERNIDAD. Y HA DADO BECAS: DECENAS DE MILES DE NINOS EN ESCUELAS, CERCA DE CIENTO MIL JOVENES, POR LO MENOS, ESTAN ESTUDIANDO, HIJOS NO DE BURGUESES SINO HIJOS DE TRABAJADORES, HIJOS DE PROLETARIOS, CON TODOS LOS GASTOS PAGADOS POR EL ESTADO.

ESAS SON LAS CATEGORIAS SOCIALES A LAS CUALES LA SOCIEDAD TIENE PRECISAMENTE QUE GARANTIZARLE LAS MEJORES CONDICIONES DE VIDA, PORQUE YA HAN TRABAJADO Y NO PIEDEN SEGUIR TRABAJANDO TRANSITORIA O DEFINITIVAMENTE, O PORQUE SERAN TRABAJADORES DEL FUTURO. PERO LO QUE NO TIENE NINGUNA JUSTIFICACION ES SER VAGO, Y QUERER VIVIR PARA

SITARIAMENTE DE LOS QUE SE ESFUERZAN Y DE LOS QUE DE VERDAD TRABAJAN: PORQUE DESDE QUE VENIMOS AL MUNDO TENEMOS UN DEBER ELEMENTAL, PORQUE LA VIDA MISMA NO PUEDE SOSTENERSE SINO A BASE DE DETERMINADOS BIENES MATERIALES. Y LOS BIENES MATERIALES NO SE PUEDEN OBTENER SINO A BASE DEL TRABAJO, NO SE PUEDEN ASPIRAR A VIVIR SIN SATISFACER LOS REQUISITOS ELEMENTALES, Y HAY QUE SATISFACERLOS CON EL TRABAJO Y NO CON EL TRABAJO DE LOS DEMAS SINO CON EL TRABAJO DE TODOS Y CADA UNO. ESE ES UN PRINCIPIO ELEMENTAL (APLAUSOS). NO UNA LEY QUE DICTE UN ESTADO NI UN GOBIERNO, SINO UN IMPERATIVO QUE DICTA LA VIDA.

LO QUE HA OCURRIDO ES QUE MUCHOS GOBIERNOS, REPRESENTANDO CLASES SOCIALES EXPLOTADORAS, DICTARON LA LEY DE LA EXPLOTACION Y DICTARON LAS LEYES DE AMPARO AL "PARASITISMO" Y A LA VAGANCIA: Y, EN AMBIO LA REVOLUCION, EL ESTADO PROLETARIO, TIENE QUE DICTAR LAS LEYES DE AMPARO AL DESCALDO, AL ANCIANO, AL NIÑO A LA MADRE, AL ENFERMO, DE AMPARO AL TRABAJADOR, ¡Y HACERLE LAS CONDICIONES DE VIDA IMPOSIBLES AL VAGO Y AL PARASITO! (APLAUSOS)

Y NO HAY QUE CONFUNDIR. ESOS SON LOS OBJETIVOS QUE PERSEGUIMOS. Y PERSEGUIMOS GARANTIZARLE AL OBRERO DE LA CONSTRUCCION LA SEGURIDAD EN EL TRABAJO: Y DE AHI AQUELLA INICIATIVA. Y ESA CONQUISTA DEBEMOS MANTENERLA, PERO DE UNA MANERA UTIL PARA EL PAIS, Y DE UNA MANERA UTIL PARA LOS TRABAJADORES, Y NO PERJUDICIAL PARA LOS TRABAJADORES Y GRAVOSO PARA LA ECONOMIA DEL PAIS. DE AHI QUE NO EN ESTE SECTOR, SINO EN TODOS LOS SECTORES TENEMOS QUE SABER ORGANIZAR ADECUADAMENTE, Y SOBRE BASES SOCIALISTAS, SOBRE BASES REVOLUCIONARIAS, LA PRODUCCION.

Y EN ESA TAREA ESTAMOS, LUCHANDO PARA QUE TODOS LOS FACTORES QUE INTERVIENEN EN ESA PRODUCCION ESTEN TAMBIEN ORGANIZADOS SOBRE BASES SOLIDAS Y SOBRE BASES CORRECTAS, PARA QUE NO CAJE LA CARRETA POR NINGUNA RUEDA.

Y DE ESO SE TRATA, Y CON ESO ES QUE TIENE QUE VER ESTA MEDIDA. PERO ESTO NO ES MAS QUE UNA PARTE, NO ES EL OBJETIVO FUNDAMENTAL REUNIRNOS PARA ESO: NO ESTARIA BIEN EMPLEADA LA MANANA SI SOLO FUERAMOS A TRATAR DE ESOS PROBLEMAS AISIADOS, O DE UNA MEDIDA AISIADA: CUANDO EN REALIDAD TENEMOS QUE TOMAR MUCHAS MEDIDAS DE DISTINTOS TIPOS.

ESTA MEDIDA OBTIENE, PRIMERO: AL CUMPLIMIENTO DEL PRINCIPIO DE QUE PARA EL TRABAJADOR EL DESCANSO SISTEMATICO Y ORGANIZADO ES INDISPENSABLE.

(SEGUNDO: A LA NECESIDAD DE DISPONER DE CONDICIONES FAVORABLES PARA LA ORGANIZACION DE TODOS LOS TALLERES Y DEL TRABAJO DE LA CONSTRUCCION, DENTRO DE LAS CARACTERISTICAS DE LAS CONSTRUCCIONES.

Y, EFECTIVAMENTE, QUE OCURRIA A VECES? QUE EN UN TALLER TENIA TRABAJO PARA 30 Y TENIA 200 TRABAJANDO. MUCHOS DE ESOS 200 LLEVABAN OCHO MESES EN QUE LES PODIA PERFECTAMENTE SENALAR A CADA UNO: "BUENO, AHORA USTED DISFRUTA SUS VACACIONES: USTED DISPONE DE 20 DIAS DE DESCANSO". COMO, NATURALMENTE, UNAS CONSTRUCCIONES SE PUEDEN PROLONGAR MAS, OTRAS MENOS: UNAS PUEDEN SER DE AÑOS Y OTRAS PUEDEN SER DE MESES, SI UN TRABAJADOR LLEVA SEIS MESES TRABAJANDO LA ADMINISTRACION LE PUEDE DECIR: "MIRA, COMPANERO, YA SE ACABO EL TALLER AQUI, TIENE USTED DERECHO A TANTOS DIAS DE DESCANSO: AQUI TIENE USTED EL DINERO QUE LE CORRESPONDE A SU DESCANSO". PORQUE CON SEGURIDAD QUE SI ESE DINERO NO SE LO PAGA EL DIA DE LAS VACACIONES, ESE DINERO NO VA A EXISTIR EL DIA DE LAS VACACIONES. "AQUI TIENE USTED SU DESCANSO, Y PUEDE USTED PRESENTARSE AL DISTRITO, A TAL OBRA, EN TAL SITIO, DENTRO DE TANTOS DIAS". Y CON ESO NO HABRA NECESIDAD DE MANTENER UN NUMERO EXCESIVO DE PERSONAS EN UN TALLER CUANDO YA NO HAY TRABAJO, QUE ES LO QUE VENIA OCURRIENDO HASTA AHORA, PORQUE LAS CONSTRUCCIONES QUE NECESITEN MENOS DE 200 PARA HACER LA TRANSFERENCIA DE LA FUERZA DE TRABAJO DE UN SITIO A OTRO. SE LE QUITA ALGO AL TRABAJADOR? ABSOLUTAMENTE NADA. SE LE TIENE GARANTIZADO EL TRABAJO TODO EL TIEMPO Y, AL MISMO TIEMPO, SE LE TIENEN GARANTIZADAS LAS VACACIONES, Y SE DISPONE DE TIEMPO PARA UNA MEJOR ORGANIZACION DE LAS OBRAS. ES POR ESO QUE INTERESA, INTERESA, DESDE ESTE PUNTO DE VISTA, TAMBIEN LA CUESTION DE PAGAR SEPARADO EL SALARIO Y EL DESCANSO. QUE ES LO QUE SE AHORRA POR ESTA VIA DIRECTAMENTE? RELATIVAMENTE POCO. DONDE PODEMOS AHORRAR MUCHO, ES POR LA VIA DE UNA ALTA PRODUCTIVIDAD Y DE UNA ALTA ORGANIZACION. Y POR ESA VIA SI VAMOS A AHORRAR MUCHO, POR ESA VIA SI QUE LA ECONOMIA NACIONAL PUEDE RECIBIR INCONTABLES BENEFICIOS, CON LA IMPORTANCIA QUE TIENE PARA LA ECONOMIA NACIONAL EL SECTOR DE LA CONSTRUCCION: DE MANERA QUE SI GARANTIZAMOS UNA ALTA PRODUCTIVIDAD Y UNA BUENA ORGANIZACION, ESO SI SIGNIFICARA MILLONES Y MILLONES, Y DECENAS DE MILLONES PARA LA ECONOMIA NACIONAL. Y DE ESTO ES DE LO QUE SE TRATA, Y DESDE ESE PUNTO ES QUE HAY QUE ANALIZAR LAS CUESTIONES.

UN COMPANERO AQUI ANALIZO SU PREOCUPACION DE QUE AL PAGAR AHORA EL SALARIO BASICO Y LAS VACACIONES DESPUES SIGNIFICA A DE INMEDIATO, UNA DISMINUCION DEL SALARIO, Y LE PREOCUPABA.

YO TENGO UNOS DATOS ESTADISTICOS PARA DEMOSTRARLES QUE, AHI NO RADICA LA CUESTION, Y QUE EN REALIDAD POR ESTA VIA SE PUEDEN OBTENER MEJORES INGRESOS AL AÑO. BASANDONOS EN DATOS ESTADISTICOS, VAMOS A VER COMO LAS VACACIONES TOMADAS A DISCRECIÓN SIGNIFICA MUCHO MENOS INGRESOS PARA LOS TRABAJADORES DE LO QUE IMPLICA ESTA MEDIDA.

Y TENEMOS POR EJEMPLO QUE EL AÑO PASADO, EL PROMEDIO DE HORAS TRABAJADAS MENSUALMENTE FUE DE 150 HORAS, CUANDO EL PROMEDIO A BASE DE 24 DIAS DE OCHO HORAS DEBIAN SER 192 HORAS: ES DECIR, 42 HORAS MENOS POR MES. AHORA, 42 HORAS POR ONCE MESES SON 462 HORAS: 462 HORAS POR 48 CENTAVOS POR HORA, QUE ES EL SALARIO NETO, SON \$221.66. POR OTRA PARTE, \$3.88 QUE ES EL SALARIO MINIMO NETO MULTIPLICADO POR 24 DIAS: ES DECIR, EL MES DE DESCANSO QUE NO TRABAJA ES IGUAL A \$93.12. DE DONDE SI SE TIENE EN CUENTA, QUE UN OBRERO TOMARA SUS VACACIONES CUANDO LE CORRESPONDIERA, Y NO FUERA AUSENTISTA, AL AÑO RECIBIRIA \$128.54 MAS DE INGRESO QUE ES LA DIFERENCIA ENTRE \$93.12 QUE ES LE MES DE VACACIONES, Y SUS \$221.66 QUE ES LE EQUIVALENTE AL PROMEDIO DE 462 HORAS DEJADAS DE TRABAJAR. DE DONDE UNA BUENA ORGANIZACION, PARA EMPEZAR, CON UNA BUEN SISTEMA DE DESCANSO Y UNA BUENA DISCIPLINA EN EL TRABAJO, SIN CONTAR YA LO QUE SERIA ESTO EN PRODUCTIVIDAD, IMPLICARIA INGRESOS DE MAS DE \$100.00 COMO PROMEDIO PARA TODOS LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION, PARTIENDO DE LOS QUE PERCIBEN SALARIOS MINIMOS. SUPONGASE UN PROMEDIO DE DIAS QUE PUEDE FALTAR POR ENFERMEDAD, O POR CUALQUIER RAZON IMPERIOSA, DE TODAS MANERAS NO SERIA NUNCA ESTE PROMEDIO DE 42 HORAS MENSUALES.

ASI QUE, DESDE EL PUNTO DE VISTA ECONOMICO, Y CON RELACION A LOS INTERESES DE LA CLASE TRABAJADORA, UNA BUENA ORGANIZACION, UNA BUENA DISCIPLINA, UNA BUENA REORGANIZACION DE ESTE DESCANSO, SERIA MAYORES INGRESOS PARA LA CLASE TRABAJADORA, ES DECIR, PARA LA CONSTRUCCION Y GRANDES BENEFICIOS PARA LA ECONOMIA.

AHORA BIEN, LOS COMPANEROS DEL PARTIDO Y LOS COMPANEROS DEL SINDICATO, SE PUEDEN REUNIR CON LOS TRABAJADORES Y PLANTEARLES TODAS ESTAS CUESTIONES, Y ALGUNAS CUESTIONES MAS, Y HACER UN ANALISIS DE LA ECONOMIA DE CONJUNTO.

QUE PUEDE OCURRIR A VECES? PUES A VECES OCURRE QUE EN ALGUNOS SITIOS LOS INGRESOS SON TAN ELEVADOS, QUE EL INTERES POR EL TRABAJO SE DISMINUYE: PORQUE TIENE QUE HABER UN EQUILIBRIO ENTRE LOS INGRESOS Y LA PRODUCCION. Y ASI TENEMOS CASOS, POR EJEMPLO, LOS CARBONEROS, QUE TRABAJANDO DETERMINADO NUMERO DE DIAS, PERCIBEN INGRESOS MAS QUE SUFICIENTES PARA ADQUIRIR A PRECIOS RELATIVAMENTE BAJOS UNA SERIE DE ARTICULOS, EN VIRTUD DE LO CUAL YA NO TIENEN INTERES EN TRABAJAR EN LA SEMANA NADA MAS QUE TRES DIAS O CUATRO DIAS: DUEÑOS DE CAMIONES CON LO QUE OCURRE ALGO POR EL ESTILO.

LA HISTORIA DE LOS CHOFERES DE ALQUILER USTEDES LA CONOCEN PERFECTAMENTE BIEN. ME CONTABA UN COMPANERO CUANDO VENIA EN LA MAQUINA, ME DECIA: "COMO VIVIAN ESTA GENTE ANTES DEL TRIUNFO DE LA REVOLUCION?", ¡PARA HACER UN PESO, EL TRABAJO QUE PASABAN! CUANDO LLOVIA SE TENTAN QUE LANZAR A LA CALLE Y A LA CARRERA Y NO PERDER UN MINUTO PARA COBRAR CUARENTA CENTAVOS POR UNA CARRERA, PARA GANARSE EL SUSTENTO. Y AHORA, CUANDO LLUEVE, DESCANSAN PLACIDAMENTE EN SU CASA, NO SALEN A LA CALLE NO LE PARAN A LA GENTE (ALGUIEN LE DICE ALGO). PERO, INDEPENDIEMENTE DE ESO, ES LA MENTALIDAD TIPICA PEQUEÑO BURGUESA DEL SEÑOR QUE ES DUEÑO DEL INSTRUMENTO DE PRODUCCION Y TIENE UNA CATEGORIA PRIVILEGIADA DENTRO DE LA SOCIEDAD. (APLAUSOS)

ASI, ANALIZANDO, DEBEMOS SABER ENCONTRAR LA RAIZ ESPECIAL DE CADA PROBLEMA. Y USTEDES SABEN QUE TENEMOS EL DUEÑO DEL CAMION QUE TRABAJA PARA OBRAS PUBLICAS O TRABAJA PARA OTRAS COSAS: SUS INGRESOS SABEMOS QUE SON MUY ALTOS, TENEMOS POR OTRA PARTE EL CHOFER QUE TRABAJA EN UN CAMION DE OBRAS PUBLICAS, QUE TIENE SU SALARIO Y, POR TANTO, SUS INGRESOS DETERMINADOS. AQUEL DUEÑO DEL CAMION ES UN PRIVILEGIADO AL LADO DEL OTRO.

AHORA BIEN: RESULTA CORRECTO QUE AQUEL QUE TIENE SU CAMION TRABAJANDO PARA SI, Y CUANDO QUIERE HACER MUCHO DINERO TRABAJA MUCHO: Y TENGAMOS AL COMPANERO QUE TRABAJA EN EL CAMION DE OBRAS PUBLICAS, QUE NO SE PREOCUPA PORQUE YA TIENE GARANTIZADO SU SALARIO Y NO SE PREOCUPA POR LA PRODUCTIVIDAD? ESO AYUDA A REDUCIR AL TRABAJADOR FRENTE AL EXPLOTADOR? ESO AYUDA A CREAR UNA SOCIEDAD MAS JUSTA? ESO AYUDA A CREAR LA ABUNDANCIA? NO. Y YO SE DE MUCHOS COMPANEROS QUE TRABAJAN EN LOS CAMIONES DE

OBRAS PUBLICAS, QUE DAN UN VIAJE DE MATERIALES, LUEGO SE SIENTAN EN UN CAFE, SE PASAN MEDIA HORA CONVERSANDO, SE FUMAN UN TABACO Y DESPUES VUELVEN. Y ASI TENEMOS CAMIONES QUE DAN OCHO VIAJES Y DIEZ VIAJES, PUDIENDO DAR MUCHOS MAS. Y NOSOTROS SABEMOS QUE CUANDO HAY UN CONTRL, ESOS MISMOS CAMIONES RINDEN EL DOBLE O RINDEN EL TRIPLE, SIMPLEMENTE EXIGIENDOLE AL TRABAJADOR LO QUE ES ELEMENTAL EXIGIRLE, Y HAY DERECHO A EXIGIRLE LAS OCHO HORAS QUE TIENE QUE CUMPLIR, CUANDO HAY UN BUEN CONTROL DEL TRABAJO, DE LAS REPARACIONES, ETC., Y DEL TIEMPO QUE SE TARDA EN DAR UN VIAJE DEL LUGAR DONDE BUSCA LOS MATERIALES A ALLI. Y YA NO ESTOY HABLANDO DEL QUE TIENE UNA GRAN CONCIENCIA, EL QUE TIENE UNA GRAN CONCIENCIA VA Y TRABAJA MAS: PERO AQUEL QUE NO TIENE CONCIENCIA, PERO ES UN INDIVIDUO CON UN MINIMO DE DECORO... Y SI HAY UNA DISCIPLINA EN EL TRABAJO, Y SI HAY UN JEFE QUE LE PREGUNTA: "QUE ESTUVO USTED HACIENDO? USTED PARA LLEGAR ALLI NECESITA 24 MINUTOS Y OTROS 24 MINUTOS PARA REGRESAR, POR QUE USTED SE HA TARDADO TRES HORAS? ESE HOMBRE TIENE UN MINIMO DE DECORO, Y AUNQUE NO TENGA CONCIENCIA REVOLUCIONARIA, DICE: "YO NO QUIERO QUE ME TENGAN POR UN VAGO, POR UN LADRON, POR UN PARASITO, POR UN DESCARADO". Y ESE MINIMO DE CONTROL, QUE NO ES LA AMENAZA DE ANTES, QUE NO ES EL METODO CAPITALISTA, HACE QUE SE HOMBRE SE ESFUERCE, SE ESHERE. Y AQUEL QUE NO TIENE UN MINIMO DE DECORO, QUE NO CUMPLE LOS MAS ELEMENTALES DEBERES DEL TRABAJO Y LA DISCIPLINA, QUE ES UN VAGO CONSUMADO SE LE APLICA EL PRINCIPIO DE QUE EL QUE NO TRABAJA NO COME.

Y ENTONCES COMPANEROS, LOS TRABAJADORES, SABIENDO QUE ESO ES LO QUE SE APLICARA, DEBEN APOYAR ESA MEDIDA Y EL SINDICATO Y LA COMISION DE RECLAMACIONES.

PORQUE A VECES SE HAN DADO CASOS DE TIPOS SORPRENDISO ROBANDO, Y LA COMISION DE RECLAMACIONES HA EXIGIDO QUE REGRESE A TRABAJAR. Y, EN REALIDAD, NO LOS COMPANEROS, NI EL SINDICATO, NI LA COMISION DE RECLAMACIONES Y, DESDE LUEGO, MUCHO MENOS EL PARTIDO, PUEDEN AMPARAR AL VAGO, AL PARASITO, AL QUE TIENE UNA CONDUCTA ANTISOCIAL. ESTA BIEN QUE PROTESTE CONTRA CUALQUIER INJUSTICIA, CONTRA CUALQUIER ARBITRARIEDAD, CONTRA CUALQUIER COSA QUE NO ES CORRECTA: PERO QUE SE DEFIENDA A UN VAGO, QUE SE DEFIENDA A UN LADRON, A DONDE VAMOS A PARAR POR ESE CAMINO? Y, ENTONCES, PARA QUE NOS SIRVE LA COMISION DE RECLAMACIONES, Y PARA QUE SIRVIRIAN LAS ORGANIZACIONES SINDICALES, CUYA MISION HOY ES EDUCAR AL TRABAJADOR, ORGANIZALO, Y LLEVARLO HACIA ADELANTE, HACIA EL PROGRESO?: NO EMPANTANARLO, NO HACERLO RETROCEDER, NO INCUBAR TODO GENERO DE VICIOS. Y ENTONCES HAY QUE ESTABLECER LOS CONTROLES MINIMOS Y LA DISCIPLINA EN EL TRABAJO, QUE ES UNA COSA QUE NO SE PUEDE PERDER Y QUE SE HA PERDIDO BASTANTE.

ENCADA OBRA TIENE QUE HABER UN RESPONSABLE, EN CADA OBRA TIENE QUE HABER UN JEFE, Y ESE JEFE DEBE TENER AUTORIDAD, Y DEBE EXISTIR LA DISCIPLINA, SIN LA CUAL ES IMPOSIBLE LA PRODUCCION.

ENTONCES, EN EL SECTOR DE LA CONSTRUCCION HAY UNA SERIE DE PERSPECTIVAS QUE DEBEN TENERSE PRESENTES, Y HAY UNA SERIE DE ANTECEDENTES QUE DEBEN TOMARSE EN CUENTA.

EL SECTOR DE LA CONSTRUCCION, DESDE EL TRIUNFO DE LA REVOLUCION, HA SIDO BENEFICIADO CON AUMENTOS SALARIALES, LEYES SOCIALES, ETC. LA MATERNIDAD OBRERA ERA ALGO EN QUE NO ESTABAN INCLUIDOS LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION, YO LE ESTUVE PREGUNTANDO AQUI A LOS COMPANEROS: Y HOY ESTAN INCLUIDOS EN TODOS LOS BENEFICIOS DE LA SEGURIDAD SOCIAL. PERO LO MAS IMPORTANTE DE TODO: ESTA GARANTIZADO EL TRABAJO, GARANTIZADO EL TRABAJO DE CADA OBRERO DE LA CONSTRUCCION.

EL PROBLEMA DEL DESEMPELO, DEL TIEMPO MUERTO, TODAS ESAS COSAS QUE TANTO PREOCUPABAN A LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION, HAN DESATARECIDO Y NO CONSTITUYEN PARA ELLOS PREOCUPACION HOY DIA. LA REVOLUCION HA ASUMIDO LA TAREA DE DARLE EMPLEO PERMANENTE, NO SOLO A LAS DECENAS DE MILES DE TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION QUE HABIAN, SINO AL DOBLE, CASI AL TRIPLE DE LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION QUE HABIAN. PORQUE EN ESTOS MOMENTOS SOLO EN EL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS, SIN CONTAR LOS ORGANISMOS QUE HACEN DETERMINADAS OBRAS POR SU CUENTA, HAY MAS DE 110 MIL TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION: Y ESO ES NO TENGO LOS DATOS EXACTOS A MANO, MUCHO MAS DEL DOBLE DEL NUMERO DE TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION QUE HABIA ANTES. Y LA REVOLUCION HA ASUMIDO LA TAREA DE GARANTIZARLE EMPLEO SEGURO TODO EL AÑO A TODOS ESOS TRABAJADORES.

POR QUE LOS COMPANEROS DEL PARTIDO Y LOS COMPANEROS DE LA DIRECCION SINDICAL NO HAN DE TENER AUTORIDAD, RAZON Y MORAL PARA HABLARLE A LA MASA, PARA EXTONERLE TODOS ESTOS PROBLEMAS SIN TEMOR DE NINGUNA INDOLE, Y LLAMAR TAMBIEN AL DEBER A LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION AL TRABAJO, A LA PRODUCTIVIDAD?

HAY UNA SERIE DE PERSPECTIVAS FUTURAS. CUANDO LAS NORMAS ESTEN ESTABLECIDAS, AQUELLOS OBREROS MAS ASIDUOS, MAS CONSTANTES, MAS TENACES, RECIBIRAN TAMBIEN LA RECOMPENSA A SU MAYOR TRABAJO.

NO SE SI USTEDES SABEN QUE EN LOS PLANES ESTA LA CONSTRUCCION, ALGUNAS DE LAS CUALES YA SE ESTAN LLEVANDO A CABO, DE TRES FABRICAS DE CEMENTO. ESO QUIERE DECIR QUE EL VOLUMEN DE LA CONSTRUCCION AUMENTARA EXTRAORDINARIAMENTE, Y NO AUMENTARA EL VOLUMEN DE LOS TRABAJADORES DEL SECTOR. QUE QUIERE DECIR? QUE LA CONSTRUCCION SE TECNIFICARA, SE IRA MECANIZANDO, QUE EXISTE LA PERSPECTIVA PARA MUCHOS TRABAJADORES DE IRSE CONVIRTIENDO EN TECNICOS, DE IR ADQUIRIENDO CAPACIDAD PARA UN SECTOR DE LA ECONOMIA NACIONAL QUE SE IRA MECANIZANDO, QUE SE IRA TECNIFICANDO, Y QUE ESO SIGNIFICARA PARA LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION POSIBILIDADES TAMBIEN DE MAYORES INGRESOS.

ES EL HECHO CIERTO QUE DEBEMOS SEGUIR HASTA CONVERTIR EL SECTOR DE LA CONSTRUCCION EN UN VERDADERO EJERCITO DE LA CONSTRUCCION, Y UN ORGANISMO ALTAMENTE EFICIENTE. ESA ES TAREA DEL PARTIDO, ESA ES TAREA DE LA ADMINISTRACION.

Y NO DEBEMOS DESCANSAR HASTA QUE TENGAMOS UN FORMIDABLE EJERCITO DE LA CONSTRUCCION. ESO CUESTA TRABAJO, ESO CUESTA ESFUERZO. NO OLVIDEN USTEDES EL NIVEL CULTURAL, EL NIVEL POLITICO DE MUCHOS DE LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION. ESE NIVEL CULTURAL, ESE NIVEL POLITICO, ESE NIVEL TECNICO, DEBEMOS ELEVARLO SI QUEREMOS OBTENER ESTOS OBJETIVOS, DE MANERA QUE PUEDAN RESPONDER A LA TAREA.

NOS PONEMOS A CONVERSAR Y YO MUCHAS VECES CONVERSO CON LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION. ME PLANTEAN LAS COSAS MAS DIVERSAS, PROBLEMAS DE DISTINTOS TIPOS. PERO TENGO POR EXPERIENCIA QUE SIEMPRE QUE SE LES HABLA Y SE LES EXPLICA, ENTIENDEN. HAY VECES QUE, POR EJEMPLO, ME PARO EN UNA OBRA Y ALGUIEN ME DICE: "MIRE, TENGO TANTOS HIJOS Y NECESITO UNA CASA". YO LE DIGO MEDIO EN SERIO Y MEDIO EN BROMA: USTEDES TIENEN PARTE DE LA CULPA, PORQUE LOS QUE HACEN CASAS SON USTEDES: Y SI NO HACEN LAS CASAS, Y NO TERMINAN LAS CASAS ENTONCES NUNCA VAS A TENER CASA NI PARA TI NI PARA NADIE. TE DAS CUENTA LA NECESIDAD QUE TENEMOS DE CASAS?

CIARO QUE LA CULPA NO ES DE EL SOLO, NI MUCHO MENOS: LA CULPA ES DE LOS ABASTECIMIENTOS, LA CULPA ES DE LA ADMINISTRACION, LA CULPA ES DEL SUBDESARROLLO, HAY UNA SERIE DE CULPAS.

OTRO PLANTEO OTRO PROBLEMA: ALGUNOS NOS PLANTEARON EL PROBLEMA DE QUE LES HABIAN ENCIADO UNA RESOLUCION RELATIVA A LA NECESIDAD DE TRABAJAR EL EQUIVALENTE DEL PAGO DEL VIERNES SANTO. LE DIJE: BUENO, Y ES QUE ESTAMOS VIVIENDO EN LA EDAD MEDIA O EN LA EPOCA DEL SOCIALISMO? SI VAMOS A TENER UN SINDUERO DE DIAS AL AÑO POR UNA RAZON O POR OTRA, UNA FECHA PATRIOTICA, UNA FECHA RELIGIOSA, U OTRAS FECHAS, COBRANDOLAS SIN TRABAJAR, ENTONCES, QUE BENEFICIO LOGRAMOS CON ESOS? YA TENEMOS LAS NAVIDADES Y OTRAS VARIAS FECHAS RETRIBUIDAS. NUESTRA ECONOMIA NO PERMITE MAS.

UNO ME DIJO: "SI, PERO HUBO UNA EQUIVOCACION, NO DEBIO HABERSE PAGADO". ES VERDAD: HUBO UN ERROR. Y USTED PIENSA ACASO QUE TODO ES PERFECTO. PIENSA QUE NO LUCHAMOS CONTRA TODOS ESTOS DESAGUISADOS? NOS QUEDA MUCHO POR HACER EN TODAS PARTES, EN TODOS LOS SECTORES: UNA LUCHA INCESANTE CONTRA LOS ERRORES, CONTRA EL BUROCRATISMO, PORQUE EFECTIVAMENTE, NO DEJA DE TENER RAZON QUE HUBO UN SENOR QUE SE EQUIVOCO, QUE ALGUIEN "METIO LA PATA" COMO SE DICE CORRIENTEMENTE, PERO ESO QUIERE DECIR QUE ENTONCES LAS COSAS DEBEN QUEDAR ASI, QUE UNOS COBRARAN Y OTROS NO. SIGNIFICA QUE TENEMOS QUE RECTIFICAR ESE ERROR, Y ESA ES LA LUCHA DIARIA DE TODOS NOSOTROS, ORGANIZAR, RECTIFICAR LAS DEFICIENCIAS, RECTIFICAR LOS ERRORES.

PERO ES INDISCUTIBLE, COMPANEROS QUE ES NECESARIO ELEVAR EL NIVEL CULTURAL Y EL NIVEL POLITICO Y EL NIVEL TECNICO. HOY CUALQUIER TRABAJADOR COMPRENDE QUE EL PROBLEMA ESTA EN LA PRODUCCION DE BIENES MATERIALES. CADA SECTOR ESTA PRODUCIENDO ALGO QUE NECESITAN LOS DEMAS: Y EL OBRERO DE LA CONSTRUCCION CON SEGURIDAD PIENSA QUE EL DE LA AGRICULTURA DEBE PRODUCIR MAS LECHE, MAS CARNE, MAS QUESO. MAS VIANDAS, MAS FRIJOLES, MAS ARROZ: PORQUE CUANDO VAN A LAS TIENDAS, ESTAN ECHANDO DE MENOS A ESAS COSAS, Y MAS ZAPATOS, Y MAS ROPAS: PERO TAMBIEN LOS OBREROS TEXTILES DEBEN PENSAR QUE LOS OBREROS DE LA CONSTRUCCION DEBEN PENSAR QUE LOS OBREROS DE LA CONSTRUCCION DEBEN CONSTRUIR MAS FABRICAS Y MAS CASA POR SU PARTE. Y A SU VEZ LOS OBREROS AGRICOLAS PIENSAN QUE DEBEN CONSTRUIR MAS CARRETERAS, MAS PUENTES, MAS OBRAS HIDRAULICAS: Y, EN DEFINITIVA, TODOS CUANDO SE TRATA DE LO QUE TIENEN QUE RECIBIR, COMPRENDEN LA NECESIDAD DE QUE LOS QUE ESTAN PRODUCIENDO AQUELLAS COSAS SE ESFUERCEN: Y DE LA MISMA MANERA QUE HAY QUE CONTAR CON LOS OTROS, LOS QUE RECIBEN LOS BENEFICIOS DE LA CONSTRUCCION,

LOS MUCHACHOS QUE ESTUDIAN EN UNA ESCUELA, UN ENFERMO QUE VA A UN HOSPITAL, O UNA FAMILIA QUE SE MUDA PARA UNA CASA, O LA GRANJA QUE RECIBE LA IRRIGACION DE UNA OBRA HIDRAULICA: TODOS TIENEN TAMBIEN EL DERECHO A EXIGIR YA DEMANDAR QUE EL SECTOR DE LA CONSTRUCCION DESDE EL MINISTERIO HASTA LOS TRABAJADORES, SE ESFUERZEN POR CUMPLIR TAMBIEN SUS TAREAS Y CUMPLIR SUS OBLIGACIONES.

Y HOY TODO EL MUNDO AQUI COMPRENDE EL PROBLEMA, NO ES PROBLEMA DE MAS DINERO ESO LO COMPRENDE TODO EL MUNDO, QUE EL PROBLEMA ES UN PROBLEMA DE MAS PRODUCCION, Y MAS PRODUCCION SOLO SE PUEDE LOGRAR PERFECCIONANDO LA ORGANIZACION Y LUCHANDO CONTRA LOS PARASITOS Y LOS VAGOS.

!LA DESORGANIZACION NO NOS LLENARA LAS TIENDAS, LA BUROCRACIA NO NOS LLENARA LAS TIENDAS!: LAS LLENARA EL TRABAJO, LA ORGANIZACION, LA DISCIPLINA, EL ESFUERZO. Y ESA LUCHA TENEMOS QUE LLEVARLA IMPLACABLEMENTE, EN TODO SITIO, EN TODAS PARTES, SIN TREGUA, SIN VACILACIONES, UN DIA EXIGIENDOLES A LOS OBREROS CANEROS, A LOS OBREROS AGRICOLAS, A LOS OBREROS DEL CALZADO, TAMBIEN, QUE FABRIQUEN MAS, QUE MEJOREN LA CALIDAD, QUE NO HAGAN UN ZAPATO QUE SE DESPRENDA, PORQUE, A QUIEN LE VAN A PEDIR EL ZAPATO, A UN BABALAO? NO. (APLAUSOS) LOS ZAPATOS TENEMOS QUE PEDIRSELOS A LOS TRABAJADORES DEL CALZADO, Y EL CUERO HAY QUE PEDIRSELO A LOS TRABAJADORES DE LA AGRICULTURA, IR VENCIENDO TODOS LOS OBSTACULOS QUE TENEMOS, Y TRABAJANDO.

~~AQUI EL PROBLEMA NO ES DECIR: "YO NO TRABAJO PORQUE NO HAY ZAPATOS", SINO "SI NO TRABAJO, NO HAY ZAPATOS". ES DECIR, HAY QUE VERLO AL REVES. PORQUE SI NOS PONEMOS A ESPERAR EL ZAPATO PARA TRABAJAR, ENTONCES NOS PASAREMOS TODA LA VIA ESPERANDO UNOS ZAPATOS QUE SOLO PUEDEN SER FRUTO DEL TRABAJO. Y HAY QUE PARTIR DE AHI: QUE DEL TRABAJO, VIENEN LAS COSAS, NO ESPERAR LAS COSAS PARA EL TRABAJO. PORQUE EL TRABAJO NO SURGE DEL ZAPATO, SINO ES EL ZAPATO EL QUE VIENE DEL TRABAJO. ASI EN TODOS LOS FRENTES DE LA PRODUCCION.~~

Y CREEN ACASO QUE NO TENEMOS ESA LUCHA? ESA LUCHA INCESANTE, LA TENEMOS CON EL CONSOLIDADO DEL CALZADO Y CON LOS ORGANISMOS ENCARGADOS DE ACOTAR LOS CUEROS PARA LOS ZAPATOS, Y ESTUDIANDO LAS POSIBILIDADES DE PRODUCIR ZAPATOS, TANTO ZAPATOS DE LONA, DE GOMA, COMO ZAPATOS DE CUERO, Y EFECTIVAMENTE, SE ESTA LOGRANDO ESO, SE ESTAN LOGRANDO RESULTADOS; YA EMPIEZA A APARECER UN MEJOR ZAPATO. CLARO QUE TENEMOS DEFICIT, PERO, COMO LO VAMOS A RESOLVER, SINO PRODUCIENDO MAS Y PRODUCIENDO CON UNA MEJOR CALIDAD? PORQUE TENDREMOS TANTOS ZAPATOS COMO NOS PUEDEN DAR NUESTRAS FABRICAS, COMO NOS PUEDAN DAR NUESTROS OBREROS: TANTA CALIDAD COMO SEAN CAPACES DE DAR LOS TRABAJADORES, TANTA MATERIA PRIMA COMO SEA CAPAZ DE PRODUCIRLA NUESTRA AGRICULTURA, TAMBIEN LAS MATERIAS QUE NO PODEAMOS PRODUCIR AQUI, ADQUIRIRLA A TIEMPO Y DE LA MEJOR CALIDAD POSIBLE, NUESTROS ORGANISMOS DE COMERCIO EXTERIOR. HAY EN FIN, INFINIDAD DE PROBLEMAS QUE TENEMOS QUE RESOLVER. QUE VAMOS A HACER, DORMIRNOS SOBRE LOS LAURELES?

~~AQUI, EN DEFINITIVA, LA REALIDAD ES QUE NO HEMOS TENIDO PROBLEMAS REALMENTE GRANDES E INSOLUBLES Y PODEMOS AHORRARNOS TAMBIEN GRANDES DIFICULTADES EN EL FUTURO. PORQUE CUANDO UNO OYE ALGUNAS QUEJAS Y ALGUNAS COSAS, Y SE ACUERDA DE LOS TRABAJOS QUE HAN PASADO OTROS PUEBLOS, INCLUSO LOS TRABAJOS QUE PASAMOS EN LA GUERRA, PORQUE HUBO VECES QUE NOSOTROS TAMPOCO TENIAMOS ZAPATOS EN LA GUERRA Y ANDABAMOS POR LAS MONTANAS Y A VECES TUVIMOS QUE BUSCARNOS UNOS ALAMBRES Y CONVERTIRNOS EN ZAPATEROS Y AMARRAR CON ALAMBRE LOS ZAPATOS, PORQUE TENIAMOS QUE CAMINAR, Y EN LA GUERRA DE INDEPENDENCIA TAMBIEN OCURRIO LO MISMO, EN NUESTRA GUERRA DE INDEPENDENCIA. Y NOSOTROS TENEMOS ESPLENDIDAS OPORTUNIDADES DE RESOLVER NUESTROS PROBLEMAS, YA SE EMPIEZAN A VER LOS RESULTADOS INCLUSO, A PESAR DE LA TREMENDA SEQUIA QUE HEMOS TENIDO, Y DE LA GRAN DESORGANIZACION QUE HABIA: HEMOS REBASADO ESA ETAPA, RELATIVAMENTE SIN GRANDES PROBLEMAS Y YA SE EMPIEZAN A VER LOS RESULTADOS EN LA PRODUCCION.~~

Y NO ES LO QUE HAYAMOS LOGRADO, SINO LO QUE PODEMOS LOGRAR, TRABAJANDO CON ENTUSIASMO, ORGANIZANDO BIEN LAS COSAS. EN LA MANANA DE HOY ANTES DE VENIR A ESTE ACTO ESTABA LEYENDO UN FOLLETO SOBRE LA GANADERIA EN HOLANDA, LA PRODUCCION DE LECHE, EN UNA DE LAS PROVINCIAS DE HOLANDA, EN UNA EXTENSION DE TIERRA, DE ALGO MAS DE QUINCE MIL CABALLERIAS DEDICADAS A LA GANADERIA, CON UNA PRODUCCION DE MAS DE UN MILLON DE TONELADAS DE LECHE AL AÑO. ES DECIR, MAS DE MIL MILLONES DE LITROS DE LECHE. A BASE DE UNA BUENA ATENCION A LA GANADERIA, A BASE DE LA APLICACION DE METODOS TECNICOS.

Y NOSOTROS TENEMOS AQUI TIERRA, DONDE PODEMOS APLICAR METODOS SIMILARES, INCLUSO SIN LA NECESIDAD DE TENER QUE PROTEGER AL GANADO DE LOS FRIOS DEL INVIERNO, SIN NECESIDAD DE HACER LOS ESFUERZOS QUE ALLI MISMO TIENEN QUE HACER.

y ese esfuerzo es el QUE NOSOTROS TENEMOS QUE EXIGIRLES TAMBIEN A LOS AGRICULTORES, Y EN TODAS PARTES, Y FORMAR CUADROS, IR A LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA, IR A LA UNIVERSIDAD DE LAS VILLAS, IR A LA UNIVERSIDAD DE ORIENTE, EXIGIRLES QUE NOS FORMEN TECNICOS, COMO LOS TECNICOS QUE SE ESTAN FORMANDO EN LA UNIVERSIDAD DE LAS VILLAS, QUE ES UN VERDADERO EJEMPLO, UN VERDADERO ORGULLO PARA NUESTRO PAIS: UNA SERIE DE INGENIEROS AGRONOMOS NUEVOS, GRADUADOS ALLI, DEDICADOS A INVESTIGAR SOBRE EL MAIZ HIBRIDO, HACIENDO INVESTIGACIONES DE TODO TIPO. EN ESOS CUADROS, EN ESA LINEA ESTA EL PORVENIR DE NUESTRO PAIS Y DE NUESTRA ECONOMIA.

UNA NOCHE REUNIDOS CON LOS ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS, LES DECIAMOS: SABEN CUANTOS HAY ASPIRANDO A INGRESAR EN LA CARRERA DIPLOMATICA EN LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA? TRES MIL ASPIRANTES A INGRESAR EN LA CARRERA DIPLOMATICA. Y SABEN CUANTOS PARA AGRONOMIA? NO HAN APARECIDO NI CIEN. SI AQUI TODO EL MUNDO QUIERE SER DIPLOMATICO, QUIEN VA A PRODUCIR LECHE, Y CARNE, Y HUEVOS Y ALIMENTOS PARA LA POBLACION? (APLAUSOS)

PIENSO QUE ALGUNOS TIENEN VOCACION, PERO PIENSO QUE ALGUNOS PIENSAN QUE ES MUY BELLO VIAJAR POR EL MUNDO, Y SER DIPLOMATICO, Y ESTAR EN RECEPCIONES Y EN TODAS ESAS COSAS: PORQUE ES ABSURDO QUE EN MEDIO DE LA REVOLUCION, LOS ASPIRANTES A DERECHO DIPLOMATICO SEAN TRES MIL, Y LOS ASPIRANTES A INGENIERO AGRONOMO SEAN MENOS DE CIEN.

Y ESO ES UNA VERGUENZA.

POR ESOS HAY QUE ORIENTAR, Y POR ESO HAY QUE DIRIGIR, Y POR ESO HAY QUE DECIDIR: NO, AQUI SE ESCOGEN CIEN O DOSCIENTOS PARA ESTUDAR DERECHO DIPLOMATICO, Y LO QUE HAY ES QUE PROMOVER EL ESTUDIO DE LA AGRICULTURA, Y TECNICOS AGRICOLAS, INGENIEROS QUIMICOS, TECNICOS QUIMICOS, QUE ES OTRA DE LAS COSAS QUE NOSOTROS TENEMOS QUE DESARROLLAR PARA IR A LOS DERIVADOS DE LA CANA.

Y CON VISTA A ESO, TENEMOS QUE PROMOVER TAMBIEN LA FORMACION DE INFINIDAD DE CUADROS QUE SE DEDICAN AL ESTUDIO DE LA QUIMICA, PORQUE EN LA QUIMICA ESTA UNO DE LOS REÑGLONES DE MUCHAS POSIBILIDADES DE NUESTRA ECONOMIA: LA QUIMICA AZUCARERA.. Y PORQUE CON LA QUIMICA SE RESUELVEN PROBLEMAS DE VESTIDOS, PROBLEMAS DE ZAPATOS, CON LA QUIMICA SE RESUELVEN PROBLEMAS DE ABONOS PARA AUMENTAR LA PRODUCCION DE LAS TIERRAS, Y SE RESUELVEN INFINIDAD DE NECESIDADES.

Y NOSOTROS DONDE TENEMOS QUE INGRESAR TRES MIL NO ES EN LA CARRERA DIPLOMATICA, SINO EN EL INSTITUTO DE QUIMICA, PORQUE LOS DIPLOMATICOS LLENAN SU FUNCION, SON NECESARIOS, PERO NO SON LOS QUE PRODUCEN LOS ARTICULOS QUE NOSOTROS TENEMOS QUE CONSUMIR, SINO POR EL CONTARIO, SOMOS NOSOTROS LOS QUE TENEMOS QUE PRODUCIR PARA ESOS DIPLOMATICOS, QUE CUMPLEN DETERMINADAS FUNCIONES, COMO.

SI TODO EL MUNDO FUERA A SER CONSUMIDOR, Y MUY POCOS PRODUCTORES DE BIENES MATERIALES, QUE SEREMOS?: UNA PIRAMIDE AL REVES AQUI, EN UNA BASE MUY GRANDE DE CONSUMIDORES Y UN GRUPO DE PRODUCTORES. (APLAUSOS)

Y ESTAS COSAS SON LAS QUE NOSOTROS DEBEMOS IR A EXPLICARLES A LOS TRABAJADORES. QUE TRABAJADOR NO ENTIENDE ESO? QUE TRABAJADOR NO COMPRENDE QUE ES HONESTO Y ES CORRECTO EL ESFUERZO DE LA REVOLUCION AL ABORDAR LOS PROBLEMAS ASI? NO QUIERE DECIR QUE LOS HOMBRES QUE DIRIGEN Y QUE TRABAJAN SEAN INFALIBLES Y NO PUEDAN EQUIVOCARSE, PORQUE TODOS PUEDEN COMETER ERRORES. LO IMPORTANTE DESPUES ES QUE SEA HONESTO, ENTUSIASTA, SINCERO, PARA CUMPLIR EL DEBER, PARA ORGANIZAR LAS COSAS: NO DEJARSE INVADIR DE LA INTOLERANCIA, PORQUE LA INTOLERANCIA NO ES FORTE DE LOS TRABAJADORES.

HAN TENIDO QUE LUCHAR MUCHO TODA SU VIDA, Y POR ESO PUEDEN DECIR MUCHOS COMO DIJO REINALDO CASTRO: "DESDE LOS SIETE ANOS NO HE HECHO MAS QUE TRABAJAR, Y ESTOY ENAMORADO DEL TRABAJO".

Y NATURALMENTE QUE ESE ESPIRITU Y ESAS PALABRAS NO PUEDEN SALIR DE LA MENTE DE NADIE QUE NO HAYA DOBLADO NUNCA EN SU VIDA EL LOMO. Y EN ESTE PAIS HAY MUCHA GENTE QUE NUNCA HA DOBLADO EL LOMO, Y QUE AUN BAJO LA REVOLUCION SOCIALISTA ASPIRA A VIVIR COMODAMENTE Y ESPLENDIDAMENTE, SIN DOBLAR EL LOMO, Y SIN HACER NADA UTIL. Y NO HAY DERECHO.

QUE LEY NOS IMPONE LA OBLIGACION DE SOSTENER PARASITOS, DE SOSTENER VAGOS? NINGUNA LEY. HAY UNA LEY QUE NOS IMPONE LA OBLIGACION DE SOSTENER A TODO EL QUE NO PUEDA TRABAJAR, Y ESA LA CUMPLIREMOS CABALMENTE, Y TRABAJAREMOS PARA CUMPLIRLA. PERO, CUANTAS INJUSTICIAS HABIA EN ESTA SOCIEDAD, A LAS CUALES NOSOTROS HACIAMOS REFERENCIA

EN EL ACTO CON LOS AZUCAREROS, EN EL QUE HABLÁBAMOS DE ESA GRAN VERDAD DE UNA HABANA COSMOPOLITA, UNA HABANA GRANDE, CAPITAL MACROCEFÁLICA DE UNA PEQUEÑA REPÚBLICA? (RISAS Y APLAUSOS).... ESTABA BUSCANDO UN LITERATO POR AQUÍ: ESTE ES MÉDICO Y DICE QUE STA BIEN, LLENA DE COMODIDADES, LLENA DE AUTOMOVILES, LLENA DE LUJOS. DE DONDE SALIA TODO ESÓ? ¡DE LAS COSTILLAS DEL TRABAJADOR AZUCARERO!

Y USTEDES, QUE SON DE LA CONSTRUCCION, SE HABRAN CANSADO DE HACER PALACETES POR AHI, PORQUE ESE MIRAMAR, QUE AFORTUNADAMENTE LOS TENEMOS LLENOS DE ESTUDIANTES, Y DE JOVENES, QUE VAN A SER FUTUROS TECNICOS, Y SIBONEY, Y CUBANACAN, CUANTOS CIENTOS DE MILLONES Y DECENAS DE MILLONES DE HORAS DE TRABAJO DE CUALQUIERA DE USTEDES ESTAN INVERTIDAS ALLI?

AL FIN Y AL CARO, UN OBRERO DE LA CONSTRUCCION, CUANDO EL PASA HOY POR CUALQUIERA DE ESOS LUGARES PUEDE DECIR: ¡CARAMBA!, POR LO MENOS MI TRABAJO HA SERVIDO PARA QUE AHORA VIVAN Y ESTUDIEN MIS HIJOS, AHI, O MIS SOBRINOS".

PORQUE, HABLANDO DE INGRESOS, COMPANEROS, QUE TRABAJADOR NO TIENE HOY UN HOSPITAL ASEGURADO? QUE TRABAJADOR NO TIENE LA MEDICINA ASEGURADA? QUE TRABAJADOR NO TIENE UNA OPERACION QUIRURGICA ASEGURADA, SI TUVIERA LA ADVERSIDAD DE NECESITARLA EL O SUS HIJOS, SU FAMILIA? CUANTO TIENE QUE GASTARSE EN ESÓ? CUANTO TIENE QUE GASTARSE EN ESCUELAS? QUE TRABAJADOR NO TIENE UN HIJO ESTUDIANDO BECADO POR EL ESTADO, O UN SOBRINO, UN FAMILIAR?

Y ASI HEMOS IDO CONVIERTIENDO LA RIQUEZA NACIONAL EN PATRIMONIO DE TODOS. Y ANTES, SE MALBARATABAN LOS RECURSOS DEL TRABAJO Y DE LA ECONOMIA.

CLARO ESTA QUE AHORA SI VAN A LA TIENDA NO ENCUENTRAN EN ABUNDANCIA LO QUE NECESITAN, PORQUE LAS TIENDAS ANTES ESTABAN LLENAS PARA UNA MINORIA, Y MUCHOS SE TENIAN QUE PARAR DELANTE DE LA VIDRIERA A VER LO QUE HABIA ALLI Y NO TENIAN UN CENTAVO PARA COMPRARLO: Y HOY LO MAS QUE LE PUEDE OCURRIR ES QUE TENGA QUE HACER UNA "COLITA" PARA COMPRARLO. Y EN MUCHOS CASOS, COMO LA LECHE PARA SUS HIJOS LE LLEGA A SU CASA, SIN TENER QUE IR A HACER UNA COLA PARA QUE SE LA MANDEN Y TIENE CON QUE COMPRAR ESA LECHE.

Y ESA ES LA VERDAD, PORQUE NO ES LO MISMO UNA ECONOMIA DONDE SE PRODUCE PARA UNA MINORIA, AUNQUE ESA MINORIA FUERA MAS O MENOS GRANDE. Y DESDE LUEGO, NOSOTROS AQUI NO SOLO TENIAMOS BURGUESES Y PEQUEÑOS BURGUESES, SINO EN LOS MONOPOLIOS IMPERIALISTAS UN ELEVADO NUMERO DE ARISTOCRATAS OBREROS TAMBIEN: PORQUE ESA ES UNA DE LAS POLITICAS QUE PRACTICA LE CAPITALISMO Y EL IMPERIALISMO: DIVIDI A LOS OBREROS EN UN MONTON DE CATEGORIAS, Y CONVERTIR A UNA CATEGORIA DE OBREROS EN EXPLOTADORES DE OTRAS CATEGORIAS DE OBREROS.

Y ESA ERA UNA VERDAD EN ESTE PAIS, DE DESIGUALDADES, DE PRIVILEGIOS, DE INJUSTICIAS. Y AHORA SI SE TRABAJA PARA LAS MASAS Y SE LUCHA PARA LAS MASAS: Y ESÓ NO ES FACIL, NO ES FACIL CAMBIAR UN ORDEN SOCIAL POR OTRO, NO ES FACIL CAMBIAR LOS HABITOS DE UNA SOCIEDAD VIEJA, POR LOS HABITOS DE UNA SOCIEDAD NUEVA Y MEJOR: NO ES FACIL LA TRANSICION, HAY MUCHOS PROBLEMAS Y ENREDOS, Y LA MADEJA SE ENREDA Y HAY QUE DESENREDARLA UNA VEZ Y VOLVERLA A DESTRENEDAR UNA Y MUCHAS VECES, HASTA QUE LAS COSAS MARCHEN, HASTA QUE LAS COSAS FUNCIONEN. Y ASI, EN MEDIO DE LOS OBSTACULOS, HEMOS RESISTIDO LAS ETAPAS DE LAS AGRESIONES IMPERIALISTAS JUNTO CON LAS ETAPAS DE LA SEQUIA, DE LA DESORGANIZACION, Y HEMOS SALIDO VICTORIOSOS.

Y LA REVOLUCION ES FUERTE Y SE VISIUMBRA LA PERSPECTIVA DE PODERSE DEDICAR CON MAS ENERGI A AUN AL TRABAJO CREADOR, AL DESARROLLO DE NUESTRA ECONOMIA. Y ESAS OPORTUNIDADES DEBEMOS SABER APROVECHARLAS EN LA PAZ, COMO EN LA GUERRA: CON EL INSTRUMENTO DE TRABAJO, COMO CON EL FUSIL, CON EL MISMO HEROISMO CON QUE LOS TRABAJADORES SALIERON A COMBATIR EN PLAYA GIRON E ESTUVIERON ESPERANDO LAS HORDAS INVASORAS, EN LAS HORAS DE MAYOR PELIGRO MARCHAR TAMBIEN AL TRABAJO EN TODAS PARTE. Y AL VAGO, DECIRLE COMO AL QUE SE ACOBARDA EN UN COMBATE, PORQUE NINGUN BUEN SOLDADO ESTA DE ACUERDO CON EL QUE SE ACOBARDA EN UNA BATALLA: NINGUN BUEN TRABAJADOR PUEDE ESTAR DE ACUERDO CON EL VAGO, CON EL QUE SE ACOBARDA ANTE LA PRODUCCION, O SEA CON EL QUE NO TIENE ANIMO PARA EL TRABAJO. Y ESA DEBE SER NUESTRA ACTITUD, NUESTRA CONDUCTA ALTA PRODUCTIVIDAD, DISCIPLINA, CONCIENCIA CADA VEZ MAYOR DE LO QUE ESTAMOS HACIENDO, POR QUE LO ESTAMOS HACIENDO, Y COMO DEBEMOS HACERLO: Y SER TODOS COMO UN EJERCITO, PORQUE UN BATALLON DEL EJERCITO SE DESTACA DONDE HAGA FALTA, Y SE LE MANDA A LAS MONTANAS SI HAY QUE COMBATIR ALLI Y A CUIDAR UNA PROVINCIA, Y MARCHAR DISCIPLINADAMENTE: SON HOMBRES IGUALES QUE USTEDES, MUCHOS TIENEN FAMILIA IGUAL QUE USTEDES: Y CUANDO HAY QUE HACER UNA LIMPIEZA DE BANDIDOS, MARCHAN Y ALLA ESTAN SIS MESES,

OCHO MESES, Y TAMBIEN EN LA CONSTRUCCION, NO EN UN GRADO IGUAL, PERO A VECES TENEMOS QUE DESTACAR UNA UNIDAD DE TRABAJADORES PARA HACER UNA OBRA EN EL INTERIOR, UNA TERMOCENTRAL, UNA CIUDAD ESCOLAR, UNA REPRESA. NATURALMENTE, QUE LA REVOLUCION TRATA DE QUE ESTAS OBRAS SE HAGAN CON PERSONAL DE LA REGION, CON EL PERSONAL DE LA PROVINCIA, PERO SI TENEMOS EL CIRCUITO CERRADO Y SI NO QUEREMOS ADMITIR MAS, Y LO HACEMOS EN BIEN DE LOS TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION, Y HAY QUE HACER UNA OBRA COMO LA DE MARIEL, DE ESE EJERCITO DE CONSTRUCTORES TIENEN QUE SALIR LAS UNIDADES QUE VAYAN ALLI, A CONSTRUIR CON ORGULLO ESA OBRA Y SENTIR EL ORGULLO DE LOS CONSTRUCTORES, PORQUE LOS CONSTRUCTORES VEN CON CARINO DE PADRE CADA OBRA QUE SE HACE, CADA EDIFICIO QUE SE LEVANTA, CADA FABRICA, CADA CARRETERA, CADA REPRESA. Y ASI USTEDES PODRAN DECIR CUANDO SEAN VIEJOS, TENIENDO EL DERECHO A LA JUSTA RETRIBUCION DE LA SOCIEDAD, DEL MUNDO QUE HAN AYUDADO A CONSTRUIR, Y DECIRLES A SUS HIJOS ESAS OBRAS LAS HICIMOS NOSOTROS, LOS DE LA CONSTRUCCION, ESAS FABRICAS, ESOS EDIFICIOS, ESAS OBRAS HIDRAULICAS Y ESAS CARRETERAS .

CON ESE SENTIDO DE LA DISCIPLINA, CON ESE ESPIRITU DE EJERCITO Y CON ESA CONCIENCIA ESQUE TENEMOS QUE TRABAJAR. Y PARA ESO USTEDES, COMPANEROS DEL PARTIDO, TIENEN QUE DAR EL EJEMPLO, TIENEN QUE SER VANGUARDIA PRACTICA, AL MISMO TIEMPO TIENE QUE HACER LA CONCIENCIA PERMANENTE DE CADA CENTRO. Y ESA ES LA FUNCION DEL PARTIDO Y ESA ES LA FUNCION DE USTEDES EN CADA CENTRO DE TRABAJO, ORIENTANDO, EXPLICANDO, EXHORTANDO A LOS COMPANEROS Y DANDO EL EJEMPLO, PARA QUE NO SE PUEDA DECIR AQUELLO DE REVOLUCIONARIOS QUE HABLAN Y NO HACEN, SINO DE REVOLUCIONARIOS QUE HACEN MAS QUE NADIE AUNQUE NO LO PREGONEN, DE ABNEGADOS TRABAJADORES CUMPLIDORES DE SU DEBER Y QUE TENGAN SIEMPRE DELANTE DE LA CLASE OBRERA LA CONCIENCIA LIMPIA Y LA MORAL MUY ALTA.

MUCHAS GRACIAS, COMPANEROS.

!PATRIA O MUERTE! !VENCEREMOS! (OVACION)

FI N.